

Escala Crítica/Columna diaria

*A partir de 2015 se acaban los “gasolinazos”, habrá otros ajustes *Entrega AMLO firmas para consulta; casi 7 millones con PRD

*El frente común contra Fócil, dificultades para que prospere

Víctor M. Sámano Labastida

BAJARÁ o no el precio de las gasolinas, es la incógnita. El pasado 16 de junio, el secretario de Hacienda Luis Videgaray afirmó que no se esperaba que bajaran las gasolinas “porque están subsidiadas”, calificó como una “política regresiva en un país como México” la preservación de los subsidios. Ayer se comenzó a hablar nuevamente de esquemas alternativos para desaparecer los llamados “gasolinazos” y, eventualmente, disminuir los precios.

Durante su presentación ante los senadores, Videgaray informó que a partir de enero de 2015 desaparecerán los incrementos mensuales a los precios de las gasolinas y el diésel, al tiempo que se establecerá un “esquema de precios máximos”.

Según el titular de Hacienda, “los empresarios que tienen gasolineras en todo el país, podrán tomar la decisión de ofrecer la gasolina a precios más bajos a partir del primer día del año 2015”. ¿Cómo sucederá?

Trascendió que hay un proyecto de Pemex para que los más de once mil expendios de gasolinas se conviertan en estaciones de servicios diversos para que los empresarios puedan disminuir el margen de su ganancia en los combustibles...pero obtengan beneficios en otros productos.

La idea no es novedosa. Así lo hacen ya las estaciones de servicio en Estados Unidos. Sólo que allá la automatización permite una reducida contratación de empleados. La Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), estimó que la apertura de estaciones de servicio extranjeras en México, provocará el “despido automático” de 400 mil trabajadores. A partir de 2015 los once mil expendios de gasolinas en el país comenzarán a competir con empresas foráneas.

Respecto a los ajustes en los precios del combustible, es de notar que en el paquete económico del presupuesto para el 2015 el gobierno ya no contempla los llamados “subsidios a las gasolinas”. Registros oficiales estiman tan sólo en el primer bimestre del 2014 se agotó el “subsidio” autorizado para todo el año. Según esas cuentas para febrero ya se habían destinado 7 mil 532 millones a los “subsidios” a combustibles, cuando para todo el año se presupuestaron 4 mil 283 millones.

Escrito por Editor

Jueves, 11 de Septiembre de 2014 00:45 -

Con frecuencia se discute si el precio de las gasolinas en México es mayor o menor que en otros países. Si se compara el equivalente en pesos mexicanos que se paga por un galón de gasolina en el mundo, Noruega aparece con el precio más alto. El equivalente a 126 pesos por galón, mientras que en México se paga 47 pesos por galón, casi la tercera parte.

Sin embargo, la comparación valedera es la relacionada con los ingresos. Así, por ejemplo, mientras un habitante de Noruega necesita medio día de trabajo para pagar un tanque de gasolina, un trabajador mexicano necesitaría ocho días para pagar ese mismo tanque.

SE AGOTAN LOS PLAZOS

EL PRIMER obstáculo para llegar a una consulta nacional popular sobre el petróleo, gas y electricidad ha sido superado. Si atendemos a las cifras que han dado el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), entre estas dos organizaciones reunieron más de 6 millones 750 mil firmas del millón 700 mil requeridas. Claro, falta la depuración, pero aún cuando fueran anuladas el 50 por ciento, existe una nómina suficiente para ser consideradas.

Andrés Manuel López Obrador, en representación de Morena, entregó ayer un listado de 2 millones 700 mil firmas. Durante un acto en realizado en el Senado –pero sin la presencia de la mesa directiva encabezada por el perredista Miguel Barbosa-, el tabasqueño sostuvo que si se impone la reforma energética y se niega el derecho a la consulta “se estaría dando un golpe de Estado”, dijo.

Antes, el PRD que también promueve la consulta en torno al tema energético informó haber cumplido en dos etapas su recolección de firmas: primero un millón 700 mil y posteriormente 2 millones 300 mil. De ahí que estemos hablando de un listado de casi siete millones de ciudadanos.

Será el Instituto Nacional Electoral el encargado de revisar si las firmas son válidas. Después de este paso, el trámite seguirá ante la Suprema Corte de Justicia, cuyos magistrados deberán decidir si el tema de la consulta y las preguntas propuestas son válidas.

También hay otras dos consultas promovidas. Una por el PAN respecto a los salarios mínimos y otra del PRI sobre la eliminación de cargos legislativos. Tienen hasta el 15 de septiembre para entregar las firmas que respalden su solicitud.

Los mexicanos estamos ante la posibilidad de ser consultados por primera vez sobre asuntos de trascendencia nacional. El riesgo es que este instrumento se manosee tanto que sea inutilizado antes de su uso.

PACTOS Y PLEITOS AMARILLOS

CONFIRMÓ el representante de “Patria Digna Democracia Social”, Juan José Martínez, que presentarán una impugnación para buscar anular las elecciones internas del domingo pasado en el PRD. El también subsecretario en el gabinete de Arturo Núñez insistió en un frente común

Escrito por Editor
Jueves, 11 de Septiembre de 2014 00:45 -

con otras planillas como Nuevo Sol, Nueva Izquierda, Vanguardia Progresista e Izquierda Democrática.

Los resultados extraoficiales indican que mientras a nivel nacional la mayoría de los votos se los llevó Nueva Izquierda, en Tabasco el triunfo fue para Alternativa Democrática Nacional (ADN) que en la entidad encabeza Juan Manuel Fócil.

Concretar el objetivo de Martínez en contra de Fócil no resultará fácil para los inconformes. Se enfrentará al obstáculo de que entre ADN y Nueva Izquierda existe una alianza nacional de manera que la dirigencia del PRD será para Carlos Navarrete y la secretaría General para Héctor Bautista. En este mismo sentido pesa la recomendación de Arturo Núñez para que los grupos solaztequistas acepten los resultados. No quiere turbulencias del perredismo el gobierno

Efectos colaterales de un eventual conflicto entre “la tribus” serán para el Instituto Nacional Electoral. Hasta ahora ningún institución de ese tipo había organizado consultas interpartidistas. Y queriendo o no, el árbitro electoral entró a un terreno en el que no es visto como árbitro.

AL MARGEN

DURANTE la entrega del listado de firmas por la reformas de parte de Morena, se suscitó un incidente que molestó al senador Miguel Barbosa porque –asegura- López Obrador no siguió el protocolo para que estuvieran presentes los miembros de la mesa directiva del Senado. Dijo Barbosa: “Sí, sí estoy molesto, el respeto a las instituciones no es su fuerte (de AMLO). La cortesía entre los políticos debe ser un valor en este tiempo”. Como se sabe, López Obrador no reconoce autoridad alguna a los representantes del PRD. (vmsamano@yahoo.com.mx)